12	×		16X			20 X			24X				28X			32 X
							1									
Ce document e	st filmé au t 14)		réduction	indiqu 18X	é ci-de	ssous	22 X				26X			3	×0×	
This item is fill		eduction	n ratio ch													٠
Addition	al comment	s:/					L		Jeneri	idne (t	erio	diques) de la l	livraiso	on	
pas été fi	imėes.						Γ		Vlasth							
lors d'une restauration apparaissent dans le texte, mais, lorsque cela était possible, ces pages n'ont							Caption of issue/ Titre de départ de la livraison									
within the text. Whenever possible, these have been omitted from filming/ Il se peut que certaines pages blanches ajoutées						Title page of issue/ Page de titre de la livraison										
Blank leaves added during restoration may appear							Le titre de l'en-tête provient:									
La reliur	e serrée peu n le long de	t causer			e la		_						rom:/			
	iding may ca erior margir		dows or	distortic	on		ſ			les ind rend u		•••	.			
1 1	Bound with other material/ Relié avec d'autres documents						Continuous pagination/ Pagination continue									
	d plates and, et/ou illust			ır			I	1/1		ty of p té inég			/ pressior	n		
	d ink (i.e. ot couleur (i.e									throug parenc						
Cartes g	Cartes géographiques en couleur						Pages detached/ Pages détachées									
	Le titre de couverture manque Coloured maps/						Pages décolorées, tachetées ou piquées									
1 1	tle missing/	•											ned or		,	
1 1	estored and, ure restauré		•										laminat pellicul			
1 1	Covers damaged! Covverture endummagée					Pages damaged/ Pages endommagées										
	d covers/ ure de coule	ur								red p	_					
of the images significantly of	may be bibliographically unique, which may alter any of the images in the reproduction, or which may significantly change the usual method of filming, are checked below.						lui a été possible de se procurer. Les détails de cet exemplaire qui sont peut-être uniques du point de vue bibliographique, qui peuvent modifier une image reproduite, ou qui peuvent exiger une modification dans la méthode normale de filmage sont indiqués ci-dessous.									
The Institute copy available	for filming	. Featu	res of thi	s copy v	which								eilleur urer. L			



Imprimé par C. DARVEAU Québec.

AVANTAGES.

Tous caux qui s'abonnent au Messager de Sainte-Anne ont part à deux messes par semaine, qui sont dites à leur intention. Il se dit, de plus, une messe par mois pour tous les défunts que les abonnés ont l'intention de recommander. Pour avoir part à ces avantages, il faut avoir payé l'abonnement d'avance.

LE MESSAGER DE SAINTE ANNE paraît à la fin de chaque mois, par livraison de 24 pages, in-8, formant à la fin de l'année un beau volume de plus de deux cents pages.

Prix d'abonnement: 25 centins pour le Canada et les Etats-Unis, 2 fr. 50 pour la France et les autres pays de l'Union postale.

L'abonnement part du ler de chaque mois, et se paie d'avance.

NOUVEAUX AVANTAGES.

Une remise de 5 centius par numéro est accordée à toute personne qui distribue 10 exemplaires jusqu'à 50 exclusivement; une remise de 10 centius par numéro est accordée à celle qui distribue 50 exemplaires jusqu'à 100; et une remise de 15 ets. par numéro est accordée à celle qui distribue 100 exemplaires et av-delà, pourvu que les exemplaires soient expédiés sous une seule enveloppe et à une seule adresse.

Toute demande d'abonnement et toute communication concernant la redaction doivent être adressées au Rév. M. P. Sylvain, curé de Ste-Anne de la Pointeau-Père, P. Q., Canada.

LE MESSAGER

DE

SAINTE ANNE

BULLETIN MENSUEL DU PELERINAGE ...

SAINTE-ANNE DE LA POINTE-AU-PERE

PROPRIÉTAIRE......R. PH. SYLVAIN, curé de Sainte-Anne

SOMMAIRE: —La fête de sainte Anne, 61.—Pêlerinages, 64.—Fête de sainte Anne de la Pointe-au-Père, 68.—Nouvelles, 69.—L'Archiconfrérie de Sainte Anne, 70.—L'Hôtel des Pèlerins, 79.

LA FÊTE DE SAINTE ANNE

26 juillet

Pour des enfants bien-nés c'est un jour de joie que celui de la fête de leur mère. Dès la veille de ce jour désiré depuis longtemps, il se réunissent au foyer paternel pour offrir à celle qui leur a donné la vie, l'hommage de leur piété filiale et de leur reconnaissance. Aux souhaits de bonheur se mêle une fervente prière. La plus franche gaieté règne dans la famille; tous les visages sont épanouis, tous les cœurs débordent de joie.

Et la mère présente son front vénérable aux doux baisers de ses enfants; elle étend sur eux ses mains tremblantes en priant le Seigneur de les combler de ses bénédictions.

Cette fête si touchante qui se renouvelle souvent dans les familles, a lieu aussi dans la grande famille des enfants du bon Dieu. Chaque pays a son patron ou sa patronne qui en est comme le père ou la mère. Sainte Anne, ratronne de la province ecclésiastique de Québec, est la mère de tous ses habitants. C'est une gloire et un bonheur pour nous d'être placés sous sa protection particulière. Aussi tous les fidèles apprécient cet honneur: ils rendent à cette bonne mère un culte spécial; ils ont pour elle une dévotion remarquable, cause des plus beaux actes de vertu, des plus généreux sacrifices, source des plus précieuses faveurs.

En aucune circonstance cette dévotion singulière des fidèles de cette province à sainte Anne ne se manifeste d'une manière plus éclatante qu'au jour de sa fête. C'est alors un empressement général; dans toutes les églises on veut honorer notre glorieuse patronne. Loin de se ralentir, ce mouvement prend des proportions qui étonnent ceux-là mêmes qui sont habitués aux grandes démonstrations de la foi catholique.

C'est ce que nous avons observé le 26 juillet à notre sanctuaire de Sainte-Anne de la Pointe-au-Père. Dès le 25 au soir, un grand nombre de pèlerins étaient déjà arrivés. Le sanctuaire, orné de sa parure des grandes fêtes, attituit les regards de tous; la statue de notre illustre patronne resplendissait d'une douce lumière dans sa belle et élégante niche, don généreux des membres de la Corporation des Pilotes.

A 7 heures, les cloches appelèrent les pèlerins au

pied de leur bonne mère. Après un cantique à sainte Anne et la prière du soir, M. le curé a loué les pèlerins de leur empressement à venir offrir à leur aimable patronne, à l'occasion de sa fête, leurs félicitations pour l'honneur insigne que Dieu lui a accordé d'être la mère de la bienheureuse vierge Marie, et déposer à ses pieds l'hommage de leur amour et de leur reconnaissance.

Puis M. le chanoine P. Audet, curé de St-Fabien, a chanté le salut solennel du Saint-Sacrement. C'était le prélude de la grande fête du lendemain.

Jeudi matin, le 26, un ciel clair et serein nous annonça un beau jour. Plus de huit cents pèlerins ont communié aux messes qui se sont dites depuis 5 heures jusqu'à 10 heures. Ils ont été admirables de foi et de piété, ils ont accompli dans un profond recueillement les plus grands actes de la piété chrétienne. Sainte Anne a dû récompenser tant de dévotion et de confiance par d'abondantes faveurs spirituelles.

A 10 heures, Mgr. Elmond Langevin, vicaire général et protonotaire apostolique, revêtu des ornements pontificaux, a chanté la grand'messe, assisté de MM. F. X. Cloutier, curé de N.-D du cacré-Cœur, et Albert Dion, professeur au Séminaire de Québec.

A l'évangile, M. le chanoine Blanchet, curé de Ste-Luce, a rappelé aux fidèles, dans une solide instruction la doctrine de l'Eglise sur le culte des saints. Nous devons honorer les saints parcequ'ils sont les amis de Dieu et les dépositaires de sa puissance, et aussi parcequ'ils sont nos bienfaiteurs. Sainte Anne a droit à un culte spécial parcequ'elle est très agréable à Dieu, très puissante sur le cœur de Jésus et très miséricordieuse pour nous. Telles sont les idées principales que le savant prédicateur a développées dans son sermon.

Après la messe, M. le chanoine P. J. Saucier, supérieur du Séminaire, a fait vénérer la relique de sainte Anne aux nombreux pèlerins qui se pressaient dans le sanctuaire, pendant que l'on chantait à l'orgue des cantiques à notre glorieuse patrone.

A 4 heures de l'après-midi, ont eu lieu les vêpres solennelles chantées par M. A. Prémont, curé de Ste-Blandine. Le salut du Saint-Sacrement termina cette belle journée toute consacrée à la gloire de notre bonne mère sainte Anne.

Sa Grandeur Mgr l'Evêque de Rimouski, empêché par des circonstances imprévues, n'a-pas pu venir présider cette fête, ainsi que nous l'avions annoncé.

PÈLERINAGES.

L'octave de sainte Anne a été pour nous une série de fêtes telles que la religion catholique seule en donne. Pendant ces huit jours, favorisés d'une délicieuse température, nous n'avons été occupés que des intérêts de notre chère patronne et des besoins de ses nombreux serviteurs.

Rien de plus édifiant, rien de plus consolant que de voir les paroisses venir les unes après les autres offrir dans notre béni sanctuaire à la sainte épouse de Joachim le témoignage public de leur foi et de leur amour.

Quoi de plus propre à réjouir le cœur des pasteurs que cet empressement avec lequel les fidèles se dirigent vers ce lieu choisi par sainte Anne pour être le théâtre des manifestations de la puissance divine! Que de grâces, que de faveurs, que de bénédictions, l'illustre aïeule du Sauveur accorde à see enfants qui se pressent au pied de son autel, qui l'implorent avec l'accent de la plus entière confiance et de la plus tendre piété! Est-ce que de retour dans leurs familles, ces braves pèlerins ne communiquent pas à leurs enfants un peu de ce feu sacré que sainte Anne leur a mis au cœur, un peu de cette vie chrétienne qu'ils ont puisée dans les sacrements, et de ces douces impressions qu'ils ont éprouvées au pied de leur bonne mère? Oui, c'est dans un pèlerinage public que la foi se réveille, que le respect humain est vaincu, que le cœur s'ouvre aux généreuses inspirations de la grâce, que le scandale est réparé, que les âmes défaillantes se relèvent et s'affermissent dans la pratique du bien.

Tour à tour les paroisses de St-Simon, de Ste-Angèle, de Ste-Flavie, de St-Valérien, de St-Anaelet, de Ste-Blandine, de St-Gabriel, de St-Alexis et des Missions environnantes, de St-Moïse, de N.-D. du Sacré-Cœur, du Bic et de St-Donat, nous ont édifié par leur recueillement, leur piété et leur foi vive. Que de leur pèlerinage elles aient retiré des fruits salutaires, nous n'en doutons pas.

Votre cœur maternel, ô bonne sainte Anne, s'est réjoui à la vue de tous ses enfants dévoués, venus de loin pour la plupart. Ils sont venus chercher auprès de vous force et consolation dans la douleur et l'épreuve, persévérance dans la vertu; ils vous ont demandé la guérison de ieurs maux et de leurs infirmités. Touchée de compassion, ve us avez abaissé sur eux un regard de bienveillance et

d'amour, et de vos mains bénies vous leur avez distribué les faveurs célestes dont vous êtes la généreuse dispensatrice.

De tous les pèlerinages qui ont eu lieu pendant l'octave de sainte Anne, celui de St-Alexis et des missions de St-Laurent, de Mill Stream et de Causapscal a le plus attiré notre attention. Ces pèlerins, au nombre de 102, sont venus jeudi, le 2 août, dernier jour de l'octave de notre bien-aimée patronne, conduits par M. F. Cinqmars, curé de St-Alexis, et M. Ph. Fortier, missionnaire de St-Laurent.

Partis à 4½ heures du matin de Métapédia, par un train spécial, les pèlerins sont arrivés à Sainte-Anne à 9 heures, après avoir fait à pied, pour la plupart, le trajet de la gare de St-Anaclet à l'église. C'est la première fois qu'un pèlerinage organisé nous vient par le chemin de fer.

Le chant des cantiques et la récitation du chapelet ont entretenu la piété des pèlerins et leur ont fait supporter gaiement la fatigue du voyage. Ces braves enfants de sainte Anne ont surmonté une difficulté qui a empêché jusqu'à présent les pèlerins éloignés de venir à notre sanctuaire. Ils ont donné un bel exemple de courage et de générosité, ils ont donné l'élan à un mouvement qui peut être d'une grande importance pour notre pèlerinage. Bientôt, nous l'esperons, ils seront suivis de pèlerins plus nombreux.

Ces pèlerins de St-Alexis nous ont grandement édifiés. Il y avait parmi eux plusieurs irlandais et un certain nombre de femmes acadiennes portant leur costume si simple et si modeste. Ils ont prié longtemps notre glorieuse patronne, oubliant leurs fatigues et les contretemps inévitables à toute organisation encore imparfaite. A 1 heure de l'après-midi, ils sont partis, heureux d'avoir vu Sainte-Anne et son sanctuaire, et décidés de revenir en plus grand nombre l'année prochaine.

A part ces pèlerinages organisés, sainte Anne a vu à ses pieds de nombreux pèlerins de toutes les paroisses depuis le Cap-Chat jusqu'à St-Modeste; il en est venu aussi de N.-D. du Mont-Carmel, de St-André, de Rivière-Ouelle, de N.-D. de Lévis, de Montréal, de la Cornwall, de Fall-River, Mass, et de Nashua, N. H.

Aucune guérison miraculeuse n'a eu lieu dans notre sanctuaire, du moins à notre connaissance. Sainte Anne manque-t-elle de puissance? Non; elle est bonne partout, son pouvoir est partout le même; c'est nous qui manquois de foi. Nous n'avons pas cette prière de la foi qui obtient les miracles; nous ne croyons pas assez à la bonté infinie de Dieu, au désirqu'il a de nous exaucer. Demandons au Seigneur cette foi confiante, aimante à laquelle il a fait de si magnifiques et de si consolantes promesses et qui le forcent, en quelque sorte à faire même des miracles, pour ceux qui n'hésitent pas en les lui demandant.

Que nos chers malades ne perdent pas confiance; qu'ils prient avec persévérance et avec un parfait abandon à la volonté divine; qu'ils demandent avant tout la guérison de leurs maux spirituels, puis ensuite celle des infirmités et des langueurs de leurs corps; et tôt ou tard Dieu les exaucera certainement. "Tout ce que vous demanderez dans la prière, croyez que vous le recevrez, et cela vous sera accordé." (Murc, XI, 24.)

(De L'Electeur, 21 août 1888.)

Octave de sainte Anne, à la Pointe-au-Père.

Le 2 août dernier, fête de l'octave de saiute Anne, un train spécial partait de Matapédiac pour conduire au beau sanctuaire de Ste-Anne de la Pointe-au-Père un grand nombre de pèlerins de St-Alexis de Matapédac, de Campbellton, de Matapédiac, de Causapscal et d'Amqui. Ce pèlerinage était sous la direction du révérend F. Cinq-Mars, curé de St-Alexis.

Tous les pèlerins ont été enchantés de cette excursion de piété et de dévotion. Il est évident qu'un pèlerinage bien organisé vaut une bonne retraite pour la sanctification des âmes des pèlerins. Qui peut donner une idée des impressions qui se pressent dans les cœurs des fidèles, lorsqu'ils chantent avec entrain et surtout avec foi et piété des cantiques à sainte Anne et à la Vierge Immaculée, dans ces chars volant avec la vapeur et semblent plutôt, pour la circonstance, emporté par le souffle de l'Esprit-Saint!!!

N'est-il pas vrai que les pèlerins font des efforts inouis pour purifier leurs âmes par une sainte confession, afin de pouvoir obtenir les grâces qu'ils désirent, en touchant de leurs lèvres brûlantes d'amour cette parcelle du corps de sainte Anne, la mère de la Reine du Ciel et de la Terre, l'aïeule de Jésus-Christ, le Dominateur des nations!!!

A ce pèlèrinage beaucoup de grâces ent été obtenues et elle seront publiées dans le Messager de Ste Anne de la Pointe-au-Père.

Qu'il me suffise de dire qu'un vieillard qui avait reçu, il n'y a pas longtemps, les derniers sacrements, est sorti de son lit pour se joindre aux pèlerins. Il a été guéri : depuis ce pèlerinage il a assisté à la messe paroissiale tous les dimanches!

Honneur et grâces à sainte Anne! Quelle fasse triomper l'Eglise! Qu'elle protège l'Eglise du Canada!

Un Prlerin.
—Communiqué.

NOUVELLES.

Le 8 août, un grand pèlerinage de plusieurs paroisses de ce diocèse, organisé par M. le chanoine L. J. Langis, a eu lieu à Ste-Anne de Beaupré.

Samedi, le 11 de ce mois, fête de sainte Philomène, Sa Grandeur Mgr l'Evêque de Rimouski a dit la messe à la chapelle de Mlle Clara Delisle. A 6 heures du soir, il y a eu un salut sclennel du Saint Sacrement.

Mgr Edmond Langevin, vicaire général et protonotaire apostolique, a dit la messe à la même chapelle mardi, le 14.

Vendredi, le 17, le R. P. Maricourt, prieur des Dominicains de St-Hyacinthe, a visité notre sanctuaire et y a dit la sainte messe.

M. David Lebel, des Trois-Pistoles, élève du Grand Séminaire de Rimouski, est entré au noviciat des RR. PP. Dominicains, à St-Hyacinthe. Le frère Raymond, M. Félix Rouleau, de l'Île Verte, partira au commencement de septembre avec plusieurs compagnons pour Corba a, dans l'île de Corse, pour y faire leurs études philosophiques et théologiques.

Le R. P. Royer, O. M. I., de St-Sauveur, Québec, a prêché la retraite de Messieurs les curés, après avoir prêché celles des Sœurs de la Charité et des Sœurs des Petites-Ecoles.

L'ARCHICONFRERIE DE SAINTE ANNÉ

1º Progrès de l'Archiconfrérie.

Du 24 juillet au 17 août 3,163 nouveaux associés ont été inscrits dans l'Archiconfrérie.

2° Recommundations.

N. S. P. le Pape Léon XIII, le triomphe de la sainte Eglise, le clergé catholique, Mgr l'Evêque de Rimouski et toutes les œuvres de son diocèse, Mgr Bossé et ses œuvres; 2 vocations; 10 familles; 75 malades; 1 homme qui a perdu la foi; 23 intentions particulières; 2 voyageurs; 11 conversions; 2 infirmes; 2 curés et leurs paroissiens; 5 œuvres importantes; 1 ivrogne; 3,163 associés nouveaux; les bienfaiteurs et les bienfaitrices de l'Œuvre du pèlerinage; nos zélateurs et nos zélatrices; toutes les intentions déjà recommandées et qui n'ont pas encore été exaucées.

Tous les associés de l'Archiconfrérie et les abonnés du Messager de Sainte-Anne sont priés de réciter pendant le mois de septembre à ces intentions, Notre Père, Je vous salue Marie et l'invocation: O bonne sainte Anne, mère de la glorieuse vierge Marie, priez pour nous.

3° Faveurs obtenues. (1)

Le total des actions de grâce du mois dernier est de 66.

⁽¹⁾ Conformément au décret du Pape Urbain VIII, nous soumettons au jugement de la sainte Eglise, notre Mère, tous les faits que nous citons dans le Messager.

N.-D. DU SACRÉ-CŒUR: Favenr obtenue. Mmc G. D. -BAIE DE LA TRINITÉ: Mon petit garçon adoptif, agé de douze ans, infirme et privé d'intelligence, ayant gravement altéré sa santé en prenant de la peinture, je demandai sa guérison à sainte Anne lui promettant de faire publier cette faveur, et de faire dire une messe en son honneur; grâce soit rendue à Dieu, j'ai été écoutée. Mathilde Bilodeau-Reconnaissance à sainte Anne pour une faveur obtenue. Marquerite Jourdin .- STE-BLANDINE: Au mois de juin dernier j'éprouvai une si grande faiblesse, qu'il me fut presqu'impossible de vaquer à mes occupations; je demeurai quelque temps en cet état. J'ai prié sainte Anne avec confiance, j'ai fait dire une messe en son honneur, promettant de publier cette faveur dans le Messager. J'ai éprouvé une grand soulagement ainsi que deux grâces pour un de mes enfants. Oh! amis de sainte Anne, joignez-vous à moi pour remercier cette sainte des faveurs qu'elle m'a obtenues. Une abounée.

ST-DAMASE: Protection spéciale de sainte Anne dans la maladie ainsi que plusieurs grâces obtenues par son intercession. Mille actions de grâces à cette bonne mère. Une abonnée.—TROIS-PISTOLES: Que tous les lecteurs du Messager et les amis de sainte Anne se joignent à moi pour remercier cette bonne mère. Une maladie de poitrine allait bientôt me rendre incapable de travailler. La pensée de laisser mes enfants orphelins me porta à invoquer celle qu'on ne prie pas en vain. Je promis à sainte Anne de visiter son sanctuaire aussi souvent qu'il me serait possible et de faire publier les faveurs qu'elle m'obtiendrait afin de la f. ire aimer davantage. Sans être parfaitement

guérie je puis travailler comme auparavant et j'en rends grâce à sainte Anne. J'ai prié sainte Anne pendant plus d'un an pour obtenir une faveur particulière; je remercie mille fois cette bonne mère de m'avoir exaucée et de m'avoir obtenu plusieurs autres faveurs. Une amie de Ste-Anne.

ST. JOSEPH DE LEPAGE: Actions de grâce à la bonne sainte Anne pour une faveur obtenue. Une de mes enfants était atteinte d'un rhumatisme qui la conduisait promptement à la tombe. Remèdes et soins, tout avait été inutile. Il fallut se préparer pour le grand voyage, ce qu'elle fit avec une grande ferveur. On ne pouvait pas la toucher; il fallait se servir de bandes pour la retourner dans son lit, lorsque je commençai une neuvaine en l'honneur de la bonne sainte Anne, et conseillai à la malade de promettre à cette sainte, si elle lui rendait la santé, d'aller la remercier à son sanctuaire même. Tout à coup, après une crise bien violente, la figure de cette pauvre affligée semble se ranimer, ses yeux sont fixés sur une image de sainte Anne, suspendue auprès de son lit, puis elle se lève sans aucune aide. S'apercevant de notre effroi, elle nous rassure en nous disant : "Je suis guérie, sainte Anne m'a guérie." Mille actions de grâces à sainte Anne. V. J. F.-ST-DONAT: Force et soulagement obtenus par l'intercession de sainte Anne. Je compte toujours sur sa protection. Paméla Bérubé. - OSCODA, MICHIGAN: Atteinte d'une violente maladie, je m'abonnai au Messager afin d'obtenir ma guérison, promettant en même temps, à sainte Anne, de publier cette faveur. Je suis maintenant guérie et heureuse de pouvoir remplir ma promesse. Georgiana Chasseur.-STE-ADÉLAIDE DE PABOS: Je remercie de tout mon cœur la bonne sainte Anne qui a daigné par sa puissante intercession obtenir du cœur de Jésus la guérison complète de ma chère enfant atteinte d'une pleurésie grave. Mad. Clément Dupuis, junior.—Ste-Félicité: Je remercie sainte Anne de tout cœur des nombreuses grâces et faveurs qu'elle a obtenues et pour moi et pour quelques membres de ma famille. Joseph Normand.—ST-MODESTE: Ma profonde reconnaissance à la bonne sainte Anne pour une faveur signalée obtenue par son intercession. H. J. B.—Assomp-TION MACNIDER: Heureux examen obtenu par l'intercession de sainte Anne. M. Dumas.—Sherbrooke: Je rends grâce à sainte Anne pour deux faveursobtenues par son intercession. Dame G. M. Barthe,-RIMOUSKI: Gloire à sainte Anne, par son intercession j'ai été guérie d'un mal de jambes. Dame Chs. L.—St-Octave de Métis: De sainte Anne j'ai obtenu deux guérisons. Amour et reconnaissance à cette bonne mère. Dame A. B.—ST-Francois: Guérison obtenue par l'intercession de la bonne sainte Anne. Mille remerciments lui soient rendus X.—ST-FABIEN: Après trois neuvaines et une messe dite en l'honneur de Ste-Anne. j'ai promis à cette sainte, si elle m'obtenait la guérison d'un mal d'yeux, de faire publier cette faveur dans le Messager. Gloire et reconnaissance à sainte Anne, elle m'a obtenu ce que je désirais; une sœur se joint à moi pour la remercier des grâces reçues par son intercession. E. B.-ILE VERTE: Etant atteinte d'un mal qui me faisait beaucoup souffrir, j'eus recours à la bonne sainte Anne et lui promis, si elle daignait m'écouter de publier dans le Messager les faveurs qui me seraient accordées par son intercession; vous m'avez écoutée, ô bonne sainte Anne! merci. P. D.

ST-JEAN-DE-DIEU: Mes enfants et moi bénissons sainte Anne, elle nous a obtenus de nombreuses faveurs; gloire et reconnaissance à cette bonne mère. E. R. E. G.

-ST-HUBERT': Une grâce demandée avec instance m'a été accordée par l'intercession de sainte Anne, j'espère que cette grande sainte continuera à me protéger. tegée de Ste-Anne.—ST-SIMON: Remerciements à sainte Anne pour plusieurs faveurs obtenues. A. B.—St-Joseph DE LEPAGE: Les remèdes et les soins ne pouvaient soulager mon enfant affligé d'une hernie. Désolés, mon mari et moi, nous mîmes notre confiance en sainte Anne; honneur et reconnaissance à cette bonne sainte, nous avons été exaucés; grâce, en même temps soit rendue à la Vierge Marie que nous avons aussi implorée. A. F.—ST-JEAN L'Evangéliste: Il y a quelques années après plusieurs neuvaines, faite sen l'honneur de sainte Anne, j'obtins la guérison d'une maladie bien grave. J'avais promis de faire publier cette grâce; n'ayant pas rempli ma promesse, je retombai malade, j'eus encore recours à sainte Anne, et lui promis d'être désormais sidèle à mes promesses; je m'acquitte aujourd'hui de ce devoir en rendant grâce à cette De plus, je dois ajouter qu'un parent a été bonne mère. soulagé dans sa maladie après promesse faite de publier cette faveur dans le Messager. Une jeune fille.—Ste-ANGÈLE: Une faveur obtenue par l'intercession de sain'e Anne et de sainte Philomène. Merci, ô sainte Anne et sainte Philomène. V. V. Inst.—Ste-Flavie: Il y a deux ans, voyant mon mari affligé d'une peine d'esprit, j'implorai sainte Anne avec confiance, je promis en même temps de faire publier dans le Messager cette guérison si elle me l'obtenait. Grâce soit rendue à sainte Anne, mon mari est maintenant très bien et se joint à moi pour remercier cette bonne sainte de cette faveur ainsi que de plusieurs autres obtenues par son intercession. Une abonnée.

11

ST-JEAN-DE-DIEU: Pendant trois ans j'ai souffert

d'une hernie inguinale causée par une chûte. Des neuvaines et des promesses à sainte Anne m'ont préservée des suites souvent funestes de cette infirmité. Depuis trois mois cette bonne mère a mis le comble à ses faveurs en m'en accordant la guérison complète. La plaie est fermée, et je n'éprouve plus aucun malaise. Que sainte Anne soit mille fois bénie de cette grande grâce! Philomène Gagnon. - FALL-RIVER: Après deux ans de souffrance, j'ai obtenu par l'intercession de sainte Anne la guérison d'un mal de côté causé par la chûte d'un billot. Joseph Arsenault.—Bic: guérison obtenue. Mme. Chs. Blais.-N.-D. DU SACRÉ-CœUR: Mal de genou disparu après avoir prié sainte Anne. Mme Melchior Arsenault. ST-MATHILU: Une neuvaine à notre patronne m'a obtenu la guérison d'une maladie dont j'ai souffert pendant trois semaines. Mme Frs. Parent.—CEDAR-HALL: Mille actions de grâces à sainte Anne qui a daigné me rendre la santó après avoir fait le vœu d'aller en pèlerinage à son sanctuaire et d'y faire dire une messe. Marie Bélanger .-ST-ULRIC: A cause de ma faible santé et de violentes douleurs de poitrine, j'ai été incapable de travailler pendant un an. La promesse de m'abonner au Messager et de faire publier ma guérison me valut un mieux sensible. Ayant négligé de remplir ma promesse, je suis retombée malade. Je me suis empressée de renouveler ma promesse, et aussitôt je suis revenue à la santé. Mme Alfred Ouellet .- ST-JEAN DE DIEU: Guérison obtenue. C. J.—Ste-Blandine: Un rhumatisme très grave m'a tenu au lit pendant six mois. Mes douleurs étaient intolérables; le moindre mouvement me causait des souffrances aiguës. Les remèdes ne m'ont procuré aucun soulagement. Ne sachant que faire ni ce que j'allais

devenir, j'eus un jour la pensée de prier la bonne sainte Anne. De tout cœur je commençai une neuvaine en son honneur, je promis un pèlerinage, une grand'messe et neuvaine de lampe dans son sanctuaire de la Pointe-au-Père. Peu à peu le mal a disparu, et aujaurd'hui ma santé s'est beaucoup améliorée. Je ne saurais avoir une trop grande reconnaissance pour mon insigne bienfaitrice. Damuse Lebel. Mine Gracieuse Fournier, de la même paroisse, attribue à sainte Anne la guérison d'un mal de tête dont elle a soufiert pendant dix ans.

ST-SIMON: sainte Anno m'a exaucée. Mme Donatien Roussel.—Depuis deux mois, ma petite fille souffrait de douleurs dans un bras. Le mal a disparu dès que j'eus promis de faire publier sa guérison dans le Messager. Merci, ô bonne mère, de cette grâce et de plusieurs autres dues à votre intercession. D. O.—Bic: Mon enfant malade depuis un an et demi, a été guéri. C'est à sainte Anne que je dois ce bienfait. Frs. Grenier.—ST-OCTAVE: Je suis heureuse de me compter au nombre de vos protégés, ô aimable patronne. Démerise Tardif.—Guérison d'un mal de dos obtenue après avoir promis une messe à sainte Anne et un don à son sanctuaire. Mme Pierre Dubé. ST. ULRIC: Vous m'avez exaucée, sainte épouse de Joachim, recevez l'hommage de ma vive reconnaissance. Mme Will. Pelletier. - STE-FLAVIE: Un érysipèle m'a tenu gravement malade pendant quatre semaines. Une neuvaine à sainte Anne que j'ai invoquée avec confiance m'a obtenu une parfeite guérison. Que vous rendrai-je, ô bonne mère, pour un si grand bienfait? Marie Beaulieu. - ST-FABIEN: Faveur obtenue. J. G.—Bic: Guérison due à l'intercession de notre glorieuse patronne. Léocadie Thibault. ST-VALERIEN: Depuis longtemps je souffrais d'un mal d'estomac que les remèdes ne pouvaient guérir. J'ai promis une messe à sainte Anne et le mal a disparu. Mme Louis Simard.—Montréal: L'hiver dernier un de mes petits enfants a été atteint de la picote. Pour protéger mes autres enfants contre cette affreuse maladie, je promis à la bonne sainte Anne de faire publier dans le Messager la guérison de mon enfant et la faveur qu'elle m'accorderait en préservant le reste de la famille de cette maladie contagieuse. Ma confiance n'a pas été trompée; le petit malade a guéri promptement et les autres enfants ont été épargnés. Gloire et reconnaissance à la protectrice des familles. Mme Ph. Larrivée.

ST-SIMON: Depuis le mois de janvier je souffrais d'un rematisme que les remèdes ne pouvaient pas guérir. Me voyant condamnée à souffrir longtemps encore, je commençai une neuvaine à sainte-Anne. Je priai avec foi cette bienheureuse mère de Marie d'avoir pitié de moi; à la fin de ma neuvaine j'ai été complètement guérie. Joséphine Fournier.- Meme Célina Chouinard, malade pendant un an, a été guérie par l'intercession de notre puissante thaumaturge. Elle a fait son pèlerinage d'action de grâce.-CAUSAPSCAL: Guérison obtenue. George Courtemanche. -Bic: Pendant cinq ans j'ai été si faible et si languissant que je ne pouvais pas du tout travailler. Voyant que ma santé ne s'améliorait pas malgré les soins du médecin. j'invoquai sainte Anne. Aux neuvaines j'ai joint les pèlerinages à pied à son sanctuaire de la Pointe-au-Père. Ce n'est que ce printemps, à mon quatrième pèlerinage, que j'ai été exaucé. Je n'éprouve plus de malaise, mes forces sont revenues; je travaille sans fatigue, ce que je n'avais pas fait depuis cinq ans. Toujours je bénirai ma bienfaitrice de cette grande faveur. Frédéric Ouellet.-Je dois à

sainte Anne la guérison de l'inflammation d'une main, qui m'a fait souffrir pendant quatre mois. Georgina Lagacé.
—ST-DONAT: Mal à un poignet guéri après avoir promis de faire un pèlerinage à pied. Zénon Gagnon.—Guérison d'un mal d'yeux. Mme Patrice Gagnon.—Faveur obtenue. B. T.

TAUNTON, MASS: J'ai été malade pendant deux mois. Les meilleurs médecins m'ont soigné en vain. Je priai sainte Anne si bien appelée la santé des malades. Je promis de faire publier ma guérison et de m'abonner au Messager, si j'étais exaucé. Je suis guéri. Gloire à sainte Anne! Arsène Cyr. -***: Je vous prie de me permettre d'exprimer dans votre Messager ma reconnaissance à sainte Anne pour un grand service qu'elle m'a rendu dernière-Il s'agissait d'une entreprise qui devait servir de fondement à mes premiers pas dans la vie. J'ai senti que j'avais besoin du secours d'en haut et j'ai tourné mes regards vers la mère des affligés et la conductrice des égarés. Sainte Anne a écouté ma prière; mon entreprise a réussi au delà de mes espérances. Je l'en remercie de toutes les forces de mon âme et je prie tous ceux qui ont de la dévotion à sainte Anne de la remercier avec moi. Je voudrais avoir toutes les langues de la terre pour remercier ma bienfaitrice et chanter ses louanges. C.—Ste-Anne de la Pointe-au-Père: Pendant deux mois j'ai souffert d'une extinction de voix causée par la diphthérie. neuvaine et un pèlerinage m'ont obtenu une guérison immédiate. Amarilda Ruest. - Ste-Cécile du Bic: Guérison subite d'un mal de genou due à la bonue sainte Anne. C. T.—ST-ULRIC: Un enfant atteint de paralysie à l'âge de sept ans, a été guéri après un pèlerinage à Sainte-Anne de la Pointe-au-Père. Reconnaissance éternelle vous soit rendue, ô bonne mère! P. Ross. Montréal: Pour accomplir une promesse faite il y a un mois, je remercie du fond du cœur la bonne sainte Anne de la Pointe-au-Père de la précieuse fiveur qu'elle m'a accordée. Que cette grande sainte soit mille fois bénie! H. J. L.—St-Hubert: Grande grâce due à l'intercession de notre illustre patronne. Une protégée de suinte Anne.—Cornwall: Guérison obtenue. E. L.

L'HOTEL DES PÈLERINS.

Mme David Bernard, Manville, R. I	\$0.35
	0.25
Mlle Jeanne Cossette, Manville	
Une amie	1.00
Mme G. H. Barthe, Sherbrooke	0.25
Une abonnée, Rimouski	0.50
Une amie, Trois-Pistoles	0.20
Mlle Schillare, Leeds, Mass	0.50
Rév. M. Jules Bernier, St-Modeste	0.70
Un particulier	0.15
Mme Basile Gagné, Rivière-Blanche	0.50
Mme J. B. Langlois, Ste-Flavie	1.00
Mine Philéas Lairivée, Montréal	0.50
Mlle Anna Ruest, St-Anaclet	0.50
M. C. A. Rivière, Victoriaville	0.25
Mlle Marie Gagné, Fall River	0.50
Mme Ostème Déchêne, Minnéapolis	0.35
Rév. M. C A. Carbonneau, Bic	1.00
Une abonnée, Ottawa	0.25
Mlle Euphémie Ouellet, Dodgeville, Mass	5 00
Mme Joseph Boutin, Fall-River "	0.50
" Elzéar Côté, Ste-Luce	2.00

Nous souhaitons ardemment que tous les amis de notre œuvre imitent l'exemple de ces généreux souscripteurs. Le but que nous voulons atteindre est de procurer aux pèlerins un logement convenable afin de les attirer en plus grand nombre à notre sanctuaire. Beaucoup de pèlerins ne viennent pas parcequ'ils ne peuvent pas trouver de logement.

Si tous nos abonnés nous faisaient une petite offrande, nous aurions bientôt recueilli les cinq cents piastres dont nous avons besoin pour terminer cette maison.

- —Nous prions nos zélateurs et nos zélatrices de redoubler d'efforts pour propager le *Messager* et augmenter le nombre de leurs abonnés.
- —La collection con lète du Messager de Sainte Anne, de 1882 à 1888, so send 25 cts. le volume.
- -- Voulez-vous nous re plaisir? payez votre abonnement si vous êtes en retard.

. DÉCÈS

Le 6 août, au Couvent des RR. PP. Rédemptori les de Ste Anne de Montréal, le Révd. Père Ovide Côté, à rê de 29 ans. Il était dans la 6e année de sa profession religieuse, et la 3e de son ordination sacerdotale.

Natif de N. D. des Sept Douleurs sur l'Ile-Verte, dans ce diocèse, et doué de talents remarquables, ce jeune religieux avait commencé ses études classiques au Petit Séminaire de Québec et les avait terminées à celui de Rimouski. Il a ensuite étudié plusieurs années comme novice et profès en Belgique. Il venait d'arriver au pays natal, lorsque l'impitoyable mort l'a enlevé à sa famille et à ses amis. Il a été inhumé mercredi le 8.

Le 22, à Sillery dans sa famille, le Rév. Patrick S. O'Ryan, ancien professeur de théologie au Séminaire de Québec, à l'âge de 27 ans.

Permis d'imprimer,

[🛧] JEAN, Ev. de St-G. de Rimouski.

AVIS

AUX PÉLERINS DE STE-ANNE DE LA POINTE-AU-PÈRE.

Chemin de fer Intercolonial du Canada

Ligne directe entre l'Ouest et tous les Points sur le bas du St Laurent et la Baie des Chaleurs, Province de Québec, aussi le Nouveau-Brun-wick, la Nouvelle-Ecesse, l'11e du Prince-Edouard, du Cap Breton de Terreneuve et de St Pierre.

Voie de la malle Canadienne et Européenne et des passagers.—Les pas agers pour la Grande-Bretagne ou le continent, laissant Montréal le jeudi matin rejoindront le steamer de la malie le même soir à Rimouski.

Les expéditeurs remarqueront les facilités supérieures qui leur sont offertes pour le transport de toutes les marchandises pour les Provinces de l'Est et les grains pour les marchés Européens.

Toutes les places d'eau les plus populaires et les amusements de la

pêche du Canada se trouvent sur cette ligne.

Des chars buffet nouveaux et élégants sont sur tous les trains

express entre Montreal, Halifax et St Jenn N.-B.
On peut avoir des billets et tous les renseignements au sujet de cette voie soit pour le fret ou les taux des passagers en s'adressant aux agent des villes et des stations.

Le sanctuaire de Ste Anne de la Pointé-au-Père, à environ deux milles de la station de St Anaclet et de la Pointe-au-Père est un lieu de pélérinage important. Il y a des taux spéciaux et des arrangements faits pour les pélérinages organisés.

Bureau du chemin de fer) Moncton, N.-B. Juillet 20 1887. D. PUTTINGER. Surintendanten-chet.

ARRANGEMENT POUR LA SAISON D'ÉTÉ 1868

Les trains de ce chemin partiront de la station de St Anaclet et Pointe-au-Père (le dimanche excepté) comme suit :

Pour Lévis et stations intermédiaires. 6.26 a.m. 1.55 p.m. 12.54 p. m " Halifax .10.38 a. m. 2.44 p. m. 10.00 p. m.

La route conduisant au sanctuaire de Ste Anne de la Pointe-au-Père est maintenant un chemin de première classe.

HORAIRE DES OFFICES AU SANCTUAIRE.

Dimanches et fêtes d'obligation:-Grand'messe: en été 9 hrs en hiver 91hrs.

Vêpres et vénération de la relique de sainte Anne 2 hrs.

Jours ouvriers:-Dernière messe; en été 7½ hrs. en hiver 8 hrs. Récitation des prières à sainte Anne, avec recommandations chaque jour, le matin après la dernière messe. (40 jours d'indulgence).

TARIF.

Offrande de cierges pour être brûlés devant la relique de sainte Anne. 10 centins par cierge.

Lampe allumée devant la relique de sainte Anne : 50 centins pour une neuvaine : \$1.50 pour un mois; \$15.00 pour une année. Cette lampe est à l'huile d'olive.

Honoraires des messes : Grand'messe \$3.00. Messes-basses 50 cts. Acquittées dans le sanctuaire autant que faire se peut.

OBSERVATIONS.

Le sanctuaire est ouvert aux pèlerins tous les jours, depuis l'Angelus du matin jusqu'à l'Angelus du soir; et on peut vénérer la relique de sainte Anne en tout temps pourvu qu'on en fasse la demande au chapelain.

Les recommandations envoyées par la poste ou autrement sont

faites suivant le désir exprimé.

On est invité instamment à signaler par écrit les graces obtenues par l'intercession de sainte Anne.

On peut se procurer au sanctuaire de Ste Anne de la Pointe au-Père, en s'adressant au curé du lieu, les objets de piété suivants :

1º Croix en cuivre de 7 grandeurs, prix de 5 à 25 cts. pièce ou

de 40 à \$2.00 la doz.

2º Christs en nickel de 3 grandeurs, prix 30, 35 à 45 cts. pièce ou \$350, \$3.80, et \$5.00 la doz.

3 Chapelets de 7 espèces, prix de 5 à 20 cts. pièce ou de

50 ctsà \$1.50 la doz.

4º Cœurs en vermeille de 4 grandeurs, prix 75 cts., 85 cts \$1.00 et \$1 15 pièce.

5° Bénitiers de 2 espèces, prix 20 et 25 cts pièce ou \$2et

\$2.50 la doz.

6° Images de Ste Anne de 4 espèces, prix de 2 à 15 cts. pièce

ou de 20 cts. à \$1.50 la doz.

7º Oratoires de Ste. Anne, de 2 espèces, prix 5 et 10 cts. ou 50 cts. et \$1.00 la doz.

8º Médailles de Ste Anne, de 6 espèces, prix de 1 à 3 cts. ou

de 10 à 30 cts. la doz.

9° Médailles diamantines de Ste. Anne, prix 10, 15 et 20 cts. pièce, ou \$100, \$150 et \$2. 0 la doz.

10° Médaillons de Ste Anne, prix 1 20, 30 et 40 cts pièce,

ou \$150, \$2.00, \$3.50 et \$4.50 la doz.

1° Photographies de l'église et du presbytère de Ste. Anne de la Pointe-au-Père.

Extérieur, et intérieur de l'église et du presbytère, 3 vues séparées.

No. 1 Grandeur de 4½ × 6½ pcs. 30 cts. pièces ou 75 cts. les 3 ou \$2.50 la doz.

No. 2 Grandeur de 21 × 31 pcs. 10 cts pièces ou 25 cts. les 3,

ou \$1.00 la doz.

Tous ces objets depiété ont été préparés à Paris, expressément pour notre sanctuaire, et ils sont tous à l'effigie du sanctuaire de ste Anne de la Pointe-au-Père.

REÇU

JUIL. 1975